



WATZMANN-HOCHKÖNIG

Königstour im Zwei-Länder-Eck.

Du magst es nicht gern allzu holprig, steckst aber locker auch mal über tausend Höhenmeter weg? Dir liegt eher etwas an einer umwerfenden Landschaft und weniger am ultimativen Downhill-Trail? Dann bist du DEINER Tour dicht auf den Fersen.

Die Watzmann-Hochkönig-Runde führt einmal rund um die beiden höchsten Massive der Berchtesgadener Alpen. Wir stellen uns der Herausforderung von 8000 Höhenmetern, ehe wir in Saalfelden unsere Runde schliessen. Wir biken durch lieblich grüne Landschaften zwischen Salzburgerland und Bayern. Urige Flurnamen wie Winkelmoosalm, Krallerwinkl oder Sunnhüttl widerspiegeln das Land mit seinen Traditionen und dem etwas tieferen Ruhepuls. Irgendwie der galoppierenden Zeit entronnen...

1. Tag **Anreise von Bad Ragaz nach Saalfelden, optionale Einfahrtour mit ca. 10 km/150 Hm**

Am Morgen treffen wir uns beim Büro von mountainbikereisen.ch zur gemeinsamen Busanreise nach Saalfelden. Die kurzweilige Reise durch das Inntal, Tirol und das Salzburgerland dauert mit einer Pause rund 6-7 Stunden. Wenn der Verkehr gut rollt und wenn du magst, liegt vielleicht noch eine kurze Biketour von Zell am See nach Saalfelden drin.

2. Tag **Saalfelden-Dienten, ca. 31 km/ca. 1450 Hm (beliebig Abkürzungen möglich)**

Nach unserem reichhaltigen Frühstück im pulsierenden Touristenort geht's gleich zu Sache. Wir befinden uns südlich des Watzmann, bekommen diesen heute aber noch nicht zu Gesicht. Auf Wald- und Wiesenwegen steigen wir mühelos und elektrounterstützt auf rund 1300 m ü.M. Im Süden zeigt sich vielleicht der Grossglockner mit seiner Schneekuppe. Wir biken über aussichtsreiche Feldwege und einfache Strässchen.

3. Tag **Maria Alm-Bischofshofen, ca. 35 km/ca. 1190 Hm**

Bald erklimmen wir den Anstieg auf der Gegenseite des Hochkönigs – immer im Angesicht des stolzen Berges. Auf unserer heutigen Etappe haben wir fast immer den unserer Tour namensgebenden Hochkönig im Blickfeld. Eindrucksvoll ist die Sicht von Süden. Und zahlreich sind die einladenden Almen entlang der Route. Die flüssige Strecke auf Almwegen ist ein permanenter Spassbeschleuniger. Es geht uns gut!

4. Tag **Bischofshofen-Altenmarkt, ca. 42 km/1500 Hm (beliebig Abkürzungen möglich)**

Der erste Abschnitt führt von Bischofshofen für Eco-Fahrer schweisstreibend hinauf zum Heinrich-Kiener-Haus und dem St. Vinzenz Friedenskirchlein. Hier erreichen wir mit 1792 m den höchsten Punkt unserer Watzmann-Hochkönig-Runde. Diesen Kulminationspunkt gilt es natürlich zu feiern! Nach der langen Abfahrt auf Forstwegen hinunter nach Eben folgt bis St. Martin am Tennengebirge nochmals eine Bergwertung, ehe wir uns die Schluss- und Schussfahrt zum Hotel in Altenmarkt mehr als verdient haben.

5. Tag **Altenmarkt-Golling, ca. 63 km/1350 Hm (beliebig Abkürzungen möglich)**

Ein weiterer toller Abschnitt ist uns heute beschert! Es bleiben uns gerade mal sechs Kilometer zum Warmfahren, ehe wir in der Morgensonne langsam Höhe gewinnen – 600 Meter am Stück. Später am Tag hängen wir nochmals 3 kürzere Anstiege an, die sich am Abend zu einer stattlichen Summe addieren. Sanfte, grüne Landschaften begleiten uns heute. Und erstmals bekommen wir den Hochkönig von Osten zu Gesicht. Genussvoll sind die Abschnitte direkt entlang der Lammer, verlockend die zahlreichen Einkehrmöglichkeiten. Du möchtest es locker angehen? Kein Problem. Kürze die Etappe nach Belieben ab.

6. Tag **Golling-Königsee/Hintersee, ca. 45 km/1300 Hm (beliebig Abkürzungen möglich)**

„Hast' genug Schmalz in den Waden...?“ wird uns vielleicht der Hotelier in Golling fragen, ohne eine Antwort zu erwarten. Er spielt auf unsere Königsetappe an, mit der spannenden, aber anstrengenden Variante über das Bluntautal. Zum heutigen Pièce de Résistance müssen wir unsere Bikes nämlich rund 300 Höhenmeter schieben. Doch die Belohnung folgt spätestens auf der Sonnenterrasse des Stahl-Hauses mit dem Ausblick auf den imposanten Watzmann. Während der Abfahrt geht's zuerst aussichtsreich oberhalb des Königssees entlang, bevor wir zum belebten Touristenmagneten hinunterstechen. Hier haben wir uns einen Kaffee verdient. Wer die Tour hier beenden und die grossartige Landschaft geniessen möchte, steigt hier in den Begleitbus. Alle anderen nehmen nochmals 14 Kilometer und rund 300 Höhenmeter unter die Räder und radeln locker zum Hotel am idyllischen Hintersee.





7. Tag Hintersee-Lofer, 30 km/450 Hm, Heimreise Saalfelden-Bad Ragaz

Die Schluss- und Triumphfahrt zurück nach Lofer hält gleich zu Beginn einen gemeinen Wadenbeisser hinauf zum Hirschbichl für uns bereit. Allerdings stecken wir das mit der Boost-Stufe locker weg. Der Fahrtwind bei der Abfahrt auf einem Fostweg und einfachen Trail vom Hirschbichl verlangt nach einer Windjacke. Sehr cool! Schliesslich kurbeln wir stolz auf dem Tauernradweg nach Lofer, wo wir vor einer Woche gestartet sind. Während du das verdiente Bier genieusst, verladen deine Guides die Bikes auf den Anhänger. Wir fahren noch am selben Tag zurück in die Schweiz. Ankunft gegen 18.00 Uhr.

| Reisedaten | Anzahl Tage | Preis in CHF | EZ-Zuschlag CHF |
|-------------------------|-------------|--------------|-----------------|
| 30.08.2025 – 05.09.2025 | 7 | 1700.- | 360.- |

Beachte die aktuelle Verfügbarkeit von Plätzen auf www.mountainbikereisen.ch

Strecke und Anforderungen

Fahrtechnisch: einfach
Konditionell: einfach

Ausrüstung

Gewartetes E-Mountainbike ohne Schutzblech, Ständer und Taschen mit vorzugsweise 700 Wh-Batterie, Bikeschuhe und Helm (Tragepflicht). Nach deiner Anmeldung bekommst du von uns eine detaillierte Ausrüstungsliste.

Unterkunft und Verpflegung

Gute Mittelklassehotels mit Vollpension (Lunchpaket am Mittag).

Begleitbus

Unser Bus-Chauffeur transportiert unser Gepäck von Hotel zu Hotel. Der Bus kann auf unserem Weg nicht folgen. Wir treffen diesen jedoch nach Möglichkeit einmal pro Tag. Auf allen Tagesetappen steht der Bus individuell zum Einsteigen/Überbrücken zur Verfügung. Die einzelnen Etappen können somit nach Belieben abgekürzt werden oder es könnten Ersatzakkus im Empfang genommen werden, sofern du einen solchen dabei hast. Auch besteht jeden Tag die Möglichkeit, Akkus kurz nachzuladen.

Treffpunkt

ca. 07.30 Uhr Bad Ragaz (die genauen Zeiten erfährst du mit den Reiseunterlagen).

Gruppengrösse

8 bis max. 12 Teilnehmer.

Im Preis inbegriffen

- An- und Rückreise ab Bad Ragaz nach Saalfelden
- 6 Übernachtung im DZ in guten Mittelklassehotels
- Vollpension (Lunchpakete am Mittag)
- Gepäcktransport
- Begleitbus/Busshuttle
- Guide von **mountainbikereisen.ch**
- Technischer Support bei Pannen

Im Preis nicht inbegriffen

- Mittagsverpflegung am Anreisetag
- Tischgetränke

Mögliche Reiseleitung

Richard Grämiger, Yvonne Hodel, Christian Keller

